



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno:

Nancy Paulina Arguello Espinosa

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del medico general.

Materia:

Antropología medica I

Grado: 1er, sem, Grupo "A", Medicina Humana

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

El Ser humano, Científicamente hablando se define como un animal que pertenece a la familia de los homo sapiens. El ser humano como ser cultural es el único ser vivo que puede construir y construye su futuro individual y colectivo sin estar tan determinado por las esclavitudes y condicionamientos de su biología como en muchas ocasiones se menciona. El ser humano como ser espiritual, se define como la conciencia, una parte que no se manifiesta ni físicamente ni materialmente y está ligada a algo superior a todos los seres vivos. En la religión, la espiritualidad se basa en dirigir la vida y el desarrollo espiritual según la enseñanza y normas de un dios o profeta. Como podemos ver, el término posee distintas ideologías dependientes del contexto establecido. En este caso, en el artículo ya leído, se menciona la importancia de reconocer que lo biológico, psicológico y sociocultural, para determinar la evolución que la humanidad realiza con el paso del tiempo. Teniendo en cuenta el constante cambio de dichas ideologías, ya sea por diferencia de edad, sexo, nación y cultura. El rumbo que toma la formación de un médico con

influencia de la antropología médica, basa su atención en el hombre, abordando aspectos como valores, costumbres, normas, estilos de vida, organización social entre muchos otros. Aspectos significativos para el adecuado desempeño del médico general. La formación del médico general en el contexto netamente académico es primordial pero, que un médico tenga sus bases académicas muy bien establecidas es igual de fundamental que posea un panorama abierto al aceptar las diferentes costumbres, culturas e ideologías que se puedan presentar en pacientes de diversos lugares. La inclinación que la antropología médica le da a la formación del médico es complementaria en la relación entre salud - enfermedad - atención, para explicar las causas, tanto biológicas como socioculturales de una enfermedad. Cuando el médico, está abierto y totalmente disponible a escuchar, analizar y comprender las distintas emociones, síntomas, distintas creencias, esto le permite tener calidad en el proceso de enfermedad - atención con su paciente. La diversidad de culturas en nuestra sociedad puede llegar a afectar

la manera en la que el médico otorgue su servicio y es aquí donde se basa la importancia de abarcar un proceso antropológico médico, en primer plano, los conocimientos médicos basados en las diferentes ciencias que le ayudan a comprender las causas biológicas, a conceder un diagnóstico correcto y verídico y en segundo plano pero no menos importante, buscar, indagar sobre el posible origen social de las enfermedades, buscando los posibles obstáculos que afectan la atención médica, como pueden ser; consultas saturadas, altos costos, rechazo cultural o la posible falta de atención en zonas rurales. Se busca conocer la manera en que las personas perciben la salud y enfermedades, tomando en cuenta el sin fin de aspectos que los interrelacionan como lo son; sociedad, cultura, política y ambiente que afecten la salud ya sea de manera positiva o negativa. Otro factor importante es dejar de menospreciar otros conocimientos populares en el ámbito medicinal, como tratamientos alternativos o saberes ancestrales que se presentan en distintos entornos sociales. Un médico general debe poseer verdadera vocación médica, una correcta

formación científica, sensibilidad y empatía con su paciente, prestar atención al lenguaje corporal, comprender el sentido de las palabras y silencios y así tener en cuenta que no solo existen factores biológicos sino también sociales, culturales, económicos, psicológicos y éticos. La formación de un médico debe integrar cualquier aspecto que afecte al paciente, tomando en cuenta esto, se garantiza la excelente calidad del servicio.

Referencias

De Cuba, S. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN* vol.17 no.10, 1.